

el poeta
de chile

Alfonsina Busto, y con salas. Por fin, San Isidro, nos ha enviado desde ayer, la lluvia que tanto anhelaban los eternos descontentos hombres de agro. Se nos va, pues, el mencionado año seco tan comentado.

Y en mi refugio, de lo que yo llamo "mi cuchitril", he
genioso, románticamente, que el 21 de julio de 1979 nacía en
Santiago Carlos Pessa Vélez, a quien, Nicomedes Gusmán,
Nicomedes GUSMÁN
EL POETA DE CHILE.

Tengo a mi vista, también, un libro de Augusto D'Hakmar, en donde, este escritor y dueño de las letras en Chile, habla y enfoca a todos los que, a su juicio, han sido los "21". Y los deja, Augusto en su libro, "los 21" con un palmo de narices, estando, dejo "rot" hasta menos, que la Divina Gabriela y el momento Pablo Neruda.

Sostiene Díaz Lamas, que el mejor poeta de nuestra patria, es Carlos Pezo Véliz. No fui un niño, sostiene Guzmán en 1867 en un libro sobre el poeta santiaguino en Editorial de Zig Zag. Y lo que son las cosas: Pezo Véliz, nació un día “21” (Julio) y falleció en otro “21”, pero de abrيل. Será por eso, piensa, que Angustia, al hablar de los mejores hombres de su larga existencia, lo coloca en el libro de que es autor, “Los 21” y que publicó Nascimento, en 1942?

la pobreza fue el sostén de Pérez Vélez en su grandeza, y su alma y su estiración, los blasfemias de su valor intelectual. Cuando oyó, para matizarse su nombre, el puesto de secretario municipal, ya nos deleitaba con estos versos:

"Dónde van los campos grises
en fantásticas carreteras,
Van a lejanos países,
donde el hombre las espera...
Dónde van los hombres grises
en fantásticas carreteras,
Van a lejanos países,
donde nadie los espera".



For Francisco J. Wilson U.

No hay exageración, cuando Guzmán, D'Halmar, Duble Utrilla sostienen lo grande que fue este hombre que muere pidió caminos para avanzar en la vida. Murió abandonado y pobre en la blanca cama, en el Hospital de San Vicente de Santiago, donde años antes habría de morir otro grande del arte y las letras. Escritor, Asturiano González.

grande del arte y las leyes, Francisco Antonio González. ¿Qué gente enorme en su grandezza y en bondad tenía el Chife del Ayer! Creaban en el silencio de sus bardillas casas bellas y lo hacían "para siempre". Venímos

"Cuando yo me muero
entre los naranjos,
y la hierba buena...
cuando yo me muero...
el viejo..."

Que bien hacen estos hombres selectos que nos envió el Señor, para hacernos preser en las cosas bellas de la existencia: Pablo Neruda, Gabriela Mistral, Carlos Freyre, Felipe Contardo, Andrés Silva Huneeus, Gonzalo Ríos, Daniel de la Vega, Víctor Domingo Silva, Ignacio Verdugo Cavada, Sofonio Parra, Manuel Magallanes y tantos otros escritores que nos fueron arrojando, con sus poemas, los díspares esencias, los díspares caminos de la vida. En este tarde gris, un periodista provincial, se ha detenido en su cuartel militar, para evocar a un hombre intelectual que nos abrió su corazón, obra que pertenece al cincuentenario de las romances.

El romanticismo, en el ser humano, no morirá jamás. Pérez Gómez nos dejó estos versos eternos:

"La vida, sus penas! / recordos de santoce; / te sufre se vive! / Por que, porque si; y asi pasa un año y otro año! / Que diablos, la vida es así". Un canto profundo escrito con la mas sublime sencillez.

18 — CRONICA. Concepción, jueves 26 de julio de 1979

El poeta de Chile [artículo] Francisco J. Wilson U.

Libros y documentos

AUTORÍA

Wilson U., Francisco J.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El poeta de Chile [artículo] Francisco J. Wilson U., retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile